

# EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO VI SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 18 de Junio de 1892

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5 NÚM. 369

## DAR EN EL BLANCO

La famosa Carta de Su Santidad á los católicos franceses, prescribiéndoles concreta y taxativamente, como línea de conducta para la defensa de la causa de Dios, el respeto y obediencia á los poderes constituidos, causó como era natural, no solamente profunda alarma sino verdadero paroxismo de furor en la jauría, más que republicana masónica, que tiraniza años há á nuestros hermanos de la vecina nación. La rabia y el despecho se han manifestado en el recrudecimiento de las más odiosas medidas contra el Episcopado y muy en particular contra los llamados *catecismos electorales*, en que varios insignes Prelados han creído muy oportunamente deber señalar al buen hijo de la Iglesia y de la patria sus deberes, como ciudadano de ambas, en lo que atañe á su cargo y responsabilidad de elector. Y es tal la saña manifestada en este punto por los que tanto alardean libre pensamiento y libertad de conciencia, que sin temeridad alguna puede pronosticarse, tal vez para no lejano plazo, una verdadera y formal persecucion.

Con este motivo dan rienda suelta á sus enojos ciertos católicos mal avenidos con las últimas disposiciones pontificias, y á poco que se les toque ese registro oyese es exclamar con algo de maligna fruicion, rayana el desicato y á la irreverencia: «Pues ya se ve: esta vez le han engañado á Su Santidad sus buenos deseos. Quería (añaden) ponerse en paz con la República, naciendo republicanos á los católicos, y no le ha salido la cuenta. No ha logrado con ello sino que arrecie más y más en Francia la guerra contra la Religion.»

Eso hemos oído, no una sola vez, y nos ha contristado oírlo de quienes menos tal lenguaje debía esperarse. Solo una excusa tiene: la de la pasion, siempre irreflexiva y cuyo es el funesto don de cegar los más claros entendimientos y turbar los más firmes corazones.

Ya el mismo sapientísimo Pontífice, en los primeros párrafos de dicha su Carta, refiriéndose á las prevenciones con que fuera recibida su anterior Encíclica sobre la misma materia, dejó apuntada una frase, que en otros labios menos mansos pudiera bien tomarse más que por humilde queja por acerba ironía contra las flojas entendederas de ciertos católicos de hoy, que diríase prefieren serlo á su modo á serlo como quiere el soberano Pastor:

«Podríamos decir (escribe el apenado Pontífice) que los enemigos de la Religion Católica han sido más perspicaces que ellos en comprender el sentido de nuestra Encíclica y en medir su alcance práctico.»

Y en efecto, va resultando fuera de toda duda, que el testimonio más auténtico y decisivo de que el Papa no ha dado lo que se llama un golpe en vago, lo está librando con sus recrudecimientos de furor la propia secta anticristiana.

¿Qué se pretendía por el Papa? ¿Hacer acaso repu-

blicanos á todos los católicos franceses? Nó, seguramente; pues en otras no menos solemnes ocasiones ha declarado la misma soberana voz la plena libertad del ciudadano católico para defender en política cualquier ideal de gobierno no reñido con la Religion y la justicia. No ha querido, atiéndose bien, no ha querido el Jefe supremo de la hueste católica transformar en republicanos los monárquicos, ni querra de seguro mañana transformar en monárquicos los republicanos. Ha querido tan solo que en la defensa de la fe y de los derechos sociales de Cristo-Dios no hubiese más que católicos y soldados de Dios, sin que creyesen éstos deber añadir á tan gloriosos títulos nueva calificación de humana bandería, como si aquellos no diesen por si solos suficiente autoridad y prestigio á la causa que defienden.

No ha querido allegar nuevos entusiastas partidarios á tal ó cual forma de gobierno, quitándolos á tal ó cual otra; ha querido solo que en el terreno de la accion católica no fuesen los hijos de la Iglesia más que católicos, dejando que luego en el terreno de la accion meramente política fuesen ellos lo que cada cual creyese deber ser, siempre según dictamen de recta y católica conciencia.

Miopes han sido los que otra cosa han visto en las palabras del Papa, y merecen éstos se les considere aludidos cuando aquel les echa en rostro que han sido más perspicaces que ellos los enemigos de la Iglesia en comprender el alcance práctico de sus enseñanzas. Sí, porque en realidad no se han buscado con ellas adictos á la república de hoy, sino denodados é independientes campeones de los sagrados intereses que la República de hoy á todo trance combate. *Non veni pacem mittere sed gladium*, pueden decir aquí Leon XIII como el Salvador.

Y como sabido es que la Masonería no atiende tanto á la forma monárquica ó republicana de los gobiernos que elige por instrumentos suyos, cuanto á la política anticristiana que los gobiernos sustentan bajo su maléfica inspiracion, de ahí el furor de la secta al ver descubierto su juego, desde que la Iglesia, poniendo á los suyos en el verdadero terreno del combate moderno, declara ajenas al mismo las cuestiones de forma monárquica ó republicana, y considera única verdadera cuestion católica la de los derechos de Cristo y de su Iglesia, con absoluta abstraccion de todo lo demás.

Ha dado, pues, en el blanco la puntería del Vicario de Dios, que les duele á los republicanos franceses, que no son tales en su mayor parte, sino sectarios anticristianos. Si de buena fe amasen la república se alegrarían viendo una vez más sancionada por la Iglesia esta forma de potestad democrática que en todos los siglos ha reconocido ella como no menos legítima que las más aristocráticas monarquías. Mas, como no es la República lo que se busca en muchos republicanos, sino el predominio de la Masonería bajo aquel disfraz y pantalla; *inde ira*, de ahí las pataletas revolucionarias y al cerrar los puños y

el crugir los dientes contra la mano habilísima que tan á buen hora ha despejado las nieblas y celajes el campo de batalla, y puesto los términos del problema en su verdadera luz.

Veán ahora los ciegos (los de acá y los de allá) si les está bien participar en esto de los mismos sentimientos de la secta masónica y enojarse contra el Papa como ella se enoja, en vez de regocijarse como hacemos nosotros con lo que á ella arranca tan furiosos alaridos. Creemos ser señal cierta de que se ha herido la fiera donde mas convenia herirla, cuando vemos á ésta retorcerse convulsa y desesperada, bramando contra el dardo que se le asestó.—X.

## LA ROSA DE ORO

Hace algunos días ha bendecido el Papa Leon XIII con gran solemnidad y á presencia del embajador de Portugal la rosa de oro destinada desde la Candalaria á la Joven Reina de Portugal.

Si bellísima y solemne ha sido esta ceremonia en que el Padre Santo lee la fórmula de la bendicion, bendice el incienso, el bálsamo y los perfumes que le presenta un cardenal, diciendo que esta flor significa la alegría de la Iglesia triunfante, por ser la rosa la mas hermosa de las flores, aun será mas solemne su presentacion por el Nuncio en Lisboa, al que la llevará un delegado especial, á la Reina Amelia de Orleans y de Braganza.

La rosa, formada en parte con rubies y esmaltes, descansa en sus hojas sobre un vaso de oro de estilo de Cinquecento, en cuyo centro se ve la copia de la Inmaculada Concepcion, cuyo cuadro se venera en San Andrea delle Fratte, imagen ante la cual el 20 de Enero de 1842 tuvo lugar la célebre conversion del hebreo Ratisbonne. En la corola de la rosa están los perfumes depositados por el Pontífice.

## Ecós y comentarios

Telegrafian de París á un periódico de departamento:

«Esta noche ha habido en Vannes una reunion organizada por el abate Garnier, quien ha abierto la session con un discurso, en el cual ha manifestado que la Iglesia ha resuelto la cuestion obrera por medio del Evangelio. El abate Garnier se ha visto interrumpido en el acto por el canto de la *Carmañola* y por gritos de ¡Viva la Commune! Ha intentado continuar; pero ha subido al estrado un anarquista y ha derribado la mesa de la presidencia.

»Se ha trabado luego una refriega, se ha apagado el gas y todo el mundo se ha abalanzado á la puerta. El abate Garnier ha pasado por una ventana, rompiendo un cristal de ella. Grupos de gente reunidos delante del local han estado cantando por espacio de una hora la *Carmañola* y luego se han disuelto por si mismos.»

La policia francesa ha brillado por su ausencia du-

rante la refriega, y las autoridades no han podido enterarse, durante una hora, de lo que pasaba.

Y eso que los supuestos anarquistas no han pecado por su silencio, pues han entrado en batalla al canto de la *Carmañola*.

Continuamos en nuestra creencia. En estos atentados no hay nada de anarquismo ni de socialismo. Es mano de las logias que han visto en este procedimiento el medio más sencillo de acabar con las predicaciones católicas.

Es claro que todos los procedimientos son completamente inútiles, porque la Iglesia no callará; pero vaya usted á convencer esos buenos h.: que todos sus esfuerzos serán ineficaces.

Del diario republicano «El Liberal» de Madrid copiamos las siguientes hermosas confesiones:

«Tales proporciones va tomando el abuso de la palabra en nuestras Cortes, que ya se piensa seriamente en atacar esa plaga con verdadera energía, y hasta por medio de una reforma del reglamento, que el caso no es para ménos.»....

«La opinion pública, incluso la opinion parlamentaria sensata, reclama unas pragmáticas enérgicas, que pongan freno á la incontinencia de nuestros oradores»...

Hora es ya de que se vayan convenciendo las gentes del error crasísimo que encerraban aquellas máximas con que el liberalismo mantuvo tanto tiempo engañados á sus secuaces de buena fé.

No es por el sistema de charlar y más charlar como deben gobernarse los pueblos. El parlamentarismo está en su decrepitud á los cincuenta años de existencia.

Hasta sus más ardientes partidarios lo reconocen, como acaban de ver nuestros lectores.

El paladin del naturalismo súcio en el arte; el escritor del fango y de la corrupcion, que hace saborear envueltas en bellezas de forma á sus poco escrupulosos lectores; el novelista Mr. Emile Zola ha recibido por segunda vez carpetazo en sus pretensiones al sillón vacante de la Academia francesa.

No es que pretendamos alabar á los académicos; pero, por esta vez, hemos de reconocer que han dado una prueba de moralidad y de honradez literaria.

Quien mancha con suciedades las páginas de un libro y la conciencia de quien lo lee, expuesto está á manchar también el sillón de académico.

Y en esta clase de reuniones debe ser la pulcritud nota dominante y característica.

Las Zolas, por tanto, no deben tener cabida.

## NOTICIAS

### DEL EXTRANJERO

En las elecciones que se han verificado en Bélgica los católicos han obtenido señalados triunfos en algunos distritos, ocurriendo serias colisiones entre éstos y los liberales. En Souvain fué completo para los católicos, quienes lo celebraron saliendo á la calle en alegre manifestacion, con banderas y estandartes.

Apostrofados por los liberales vinieron á las manos unos y otros, librándose una verdadera batalla, de la que resultaron heridas unas 50 personas, rotos todos los vidrios del círculo católico, completamente saqueado un café inmediato al círculo y destrozados algunos carruajes que fueron cogidos entre los dos bandos.

Los judíos residentes en Odesa, en número de 12 mil, han recibido la orden de abandonar dicha ciudad dentro el término de 12 días.

El *modus vivendi* entre España y Francia ha causado penosa impresion en Italia, donde se confiaba que continuaría la guerra de tarifas en provecho suyo, por cuanto la exportacion de vinos italianos á Francia ha sido considerable durante estos últimos meses.

Hace constar la «Voce della Verità» que los Obispos españoles toman gran parte en el estudio del problema social y que se distinguen por la prudencia de sus razonamientos y exhortaciones pastorales. Con este motivo cita la última pastoral del señor Obispo de Vich y de Solosna.

Un ciudadano de Berlín ha inventado un oficio, hasta ahora sin explotar, cual es el de paseador de perros.

Diariamente se le encuentra por las calles atraillando toda una jauría de perros, que está encargado de hacerlos pasear y tomar el aire. Sobre su espalda lleva un cartel anunciando que se ofrece á pasear toda clase de perros á razon de 10 céntimos por hora y por cabeza.

Su clientela es ya tan numerosa, que se ha visto obligado á tomar un dependiente.

Las Agencias telegráficas han hecho correr por toda Europa rumores alarmantes sobre la salud del Papa, exagerando la indisposicion que en estos últimos días ha padecido, y de la cual, gracias á Dios, se encuentra ya bien.

Á causa de esta indisposicion, que ha sido ligera, según el dictamen facultativo, se han suspendido por algunos días las audiencias públicas que diariamente concede Leon XIII.

La prensa liberal y los italianísimos tratan de introducir alarmas entre los fieles, no habiendo para ello, gracias á Dios, fundamento alguno.

Anúnciase para dentro de breves días la publicacion de una nueva Enciclica de Su Santidad dirigida á los Prelados franceses.

Debemos consignar la conversacion de Su Santidad con uno de los Cardenales, á propósito del problema social. Entre otras cosas dijo: «El socialismo es un torrente contra el que no hay más que tres soluciones impedirle el paso, en lo cual se corre el peligro de ser arrastrado por él; hacerse á un lado, que es lo que haría el hipócrita indolente; y canalizarle, que es la verdadera solucion y la que mejor cuadra á la ciencia y aconseja la Iglesia.»

Su Santidad ha resuelto enviar á la Exposicion Colombina de Chicago dos cartas geográficas antiguas, que se encuentran entre las joyas de la biblioteca del Vaticano.

### DE ESPAÑA

A los que continuamente buscan motivos para zaherir á las asociaciones cristianas, trasladamos lo siguiente, tomado de la excelente «Revista Popular», de Barcelona:

«A los enfermos pobres de esta ciudad ha suministrado la Congregacion de la Caridad cristiana du-

rante el mes de Marzo, 8010 bonos de gallina, 10 223 de carne, 1129 de pan, 3804 de leche y 910 de medicina, que con lo invertido en socorros en metálico y lactancias, importan 6791'19 pesetas.»

A 230,000 hectáreas se hacen llegar los terrenos de viñas invadidas por la filoxera en 15 provincias de España; témesese que su aumento ha de seguir, por desgracia, progresando.

Han ablado en estos días los periódicos del estado en que se halla la causa de beatificacion del siervo de Dios, P. Claret. Lo que en esto hay de cierto es que el proceso informativo quedó ya terminado en Diciembre de 1890, siendo su portador á Roma el reverendo Padre Superior de los misioneros del Corazon de María.

Segun leemos en nuestro querido compañero «La Verdad», de Castellon de la Plana, ha sido proclamado senador del reino por derecho propio el Excelentísimo Sr. Arzobispo de Tarragona.

Escriben de Madrid á un diario liberal:

El señor Nocedal formulará voto particular al dictamen relativo á la compatibilidad del cargo de diputado con los destinos públicos y mantendrá su proposicion.

Los confinados de todos los penales de España han elevado dos exposiciones, una á su Santidad Leon XIII y otra á S. M. la Reina, solicitando indulto general con motivo del centenario del descubrimiento de América.

Dice un periódico:

«Parece que se ha constituido en Barcelona, con sucursales en España, una sociedad para demandar ante los tribunales á los periódicos pornográficos y á los que exhiben láminas atentatorias al pudor.»

Para completar la obra tendrían que ampliar su esfera de accion hasta los periodicos que insertan artículos y cuentos verdes y anuncios y encomios de funciones teatrales atentatorias á la moral.

Y cuenta que hoy casi no se ven otras.

## MENORCA

La festividad del Smo. Corpus Christi, que celebró el juéves último la Parroquial iglesia de Sta. Maria, revistió este año especial solemnidad y esplendor, realizados por la presencia de nuestro Ilmo. Prelado Diocesano y los M. Iltres. Sres. Chantre y Maestrescuela de la Sma. iglesia Catedral de esta Diócesis.

A las 8 Su Sria. Ilma. celebró misa de Comunion que estuvo sumamente concurrida. El Sr. Obispo dirigió sentida y elocuente plática, que cautivó los corazones de los fieles, enfervorizándoles para recibir al Milagro del Amor de Dios, oculto en la Sagrada Eucaristia.

En la misa mayor ofició el Sr. Maestrescuela, Licenciado D. Antonio Comellas, predicando con elocuencia y evangélica uncion el Sr. Chantre, y Secretario de Camara del Obispado, Dr. D. Lino Singla. El orador supo cautivar la atencion del numerosísimo concurso que llenaba las espaciosas naves de aquel templo.

En la procesion, que salió á la hora anunciada, el Santísimo Sacramento era llevado sobre hermoso tapete por cuatro Sres. Sacerdotes. Asistió el Rlmo. señor Obispo asistido por los Sres. Capitulares mencionados, el clero de las tres Parroquias y el Castrense Autoridades militar, civil, local con una comision del Ayuntamiento, la de Marina, todos los Jefes y Oficiales de los Cuerpos é Institutos francos de servicio, Empleados civiles y sociedades religiosas.

El batallon de Artilleria con la música del Regimiento de Baza daban la guardia de honor á Jesús Sacramentado y cubrian la carrera la compañía de Zapadores Minadores y Brigada Topográfica, y fuerzas del mencionado Regimiento de Baza, mandaba la línea el Sr Coronel del mismo Regimiento, y terminada la procesion, todas las fuerzas desfilaron ante el Excelentísimo Sr General Gobernador militar de esta Plaza

A las 6 de esta mañana, confortada con los Santos Sacramentos y demas auxilios de nuestra sacrosanta Religion, ha entregado su alma al Señor la virtuosa y caritativa Señora D.<sup>a</sup> María Vidal Rubí, á la edad de 46 años; esposa y hermana política respectivamente de nuestros muy queridos amigos D. Juan Sancho Caules y D. Francisco Sancho Pbro. E. P. D. A.

Participando del profundo sentimiento que tiene sentida á su numerosa familia, rogamos encarecidamente á nuestros lectores eleven una súplica al Señor para que se digne coronarla en el cielo con la aureola de los Bienaventurados

*Diz que dice* que no le agradó ni le pareció lucida al papel excomulgado, la procesion del S. S. Corpus Christi que celebró anteayer la parroquia de santa Maria.

Se explica perfectamente que no le agradara, entre otras razones porque no se hizo la miel para la boca... de los *libre-piensistas*.

Y comprendemos que no le pareciera lucida, pues hace tiempo que estamos convencidos de la exactitud de la siguiente cuarteta.

«Dos cosas que no hallarás:  
un alacrán sin veneno  
y un necio que encuentre bueno  
lo que hacen los demás.»

Parece que dentro breves dias S. S el Archiduque de Austria Luis Salvador, emprenderá su acostumbrado viaje anual, ausentándose por unos meses de su habitual residencia de invierno y primavera en sus ricas posesiones de Valldemosa en la isla vecina.

En las Concepcionistas, á las diez de la mañana de ayer, un repique de campana notificó la eleccion unánime de Priora ó presidenta dentro dicho Convento, recayendo en la madre Sor Asuncion, una de las mas ancianas y más antiguas en clausura.

En la noble ciudad de Manresa, parece ser ya un hecho, conforme leemos en los periódicos de aquella poblacion la mutacion ó cambio de la antigua luz de gas por la moderna de electricidad.

La Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen celebrará mañana la festividad de SS.º Corpus Christi. La misa mayor será á tres voces con acompañamiento de órgano, predicando el Rdo. D. Matias Nuza, Pbro: Vicario de la Ayuda Parroquia de la Concepcion. Por la tarde á las 4 se cantaran vísperas, rezandose despues el Rosario. A las seis saldrá la procesion que recorrerá la siguiente carrera: P. del Cármen, calles Norte. Anuncivay S Fernando, Comercio, Castillo, Plana, Cármen y P. del Príncipe y del Cármen.

El Sr. Gobernador civil recuerda á los Sres. Alcaldes de la provincia el cumplimiento del R. D. de 10 Mayo último sobre pesas y medidas, publicado en el B. O. número 3951.

El calor se deja ya sentir de tal modo que á ratos parece estamos en pleno verano, y prueba de que el Sol arrecia de firme es que los payeses han tenido que entregarse de lleno en los pesados trabajos de la siega de la Cebada y del Trigo casi á un mismo tiempo, porque los rayos del gran Planeta han hecho apresurar su sazon, y quizá no sea tan abundante la cosecha como era de esperar.

En el «Boletin Oficial» de la provincia núm. 3959, se publica la contrata del suministro de artículos de consumo á la factoria militar de subsistencia de esta plaza.

El mismo periódico inserta un llamamiento á los que se crean con deracho á la herencia intestada de Bernardo Cardona y Sintés, fallecido en el término de Mahon.

Leemos en «El Bien Público» de ayer:

El Director del «Observatorio Astronómico» de Madrid, Excmo Sr. D. Miguel Merino, previa autorizacion de la Direccion general de Instruccion pública, acaba de regalar al conocido farmacéutico D. Mauricio Hernandez, con destino á la Estacion Meteorológica, fundada y atendida, desde hace años, por este nuestro apreciable amigo particular con celo digno de elogio, los instrumentos siguientes: un barómetro Tounelot, gran modelo; un psierómetro de August; un termómetro de máxima solar y uno de máxima á la sombra por Negretti y Zambra; uno de mínima para el estudio de la irradiacion nocturna y otro de mínima á la sombra, ambos por Rutherford.

La Estacion del Sr. Hernandez contaba ya con estos aparatos y todos los necesarios para que las observaciones sean completas; sin embargo el Sr. Director del «Observatorio Astronómico» de Madrid que por largo tiempo ha podido apreciar, merced á las hojas mensuales que el Sr. Hernandez le manda, la inteligencia y laboriosidad de este nuestro paisano, ha querido ahora estimularle y distinguirle con el donativo de los preciosos instrumentos que hemos apuntado y que habrán de contribuir al mejor servicio de la ciencia Meteorológica en esta poblacion.

Nuestra enhorabuena al Sr. Hernandez por la honrosa distincion de que ha sido objeto.

Durante el mes de Julio los vapores de la Compañia Trasatlántica saldrán del modo siguiente: 5 de Barce-

lona y 10 de Cádiz el «Veracruz», 20 de Santander el «Ciudad de Santander» y 25 de Barcelona y 30 de Cádiz el «Alfonso XII», todos para las Antillas; el 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz para Buenos-Aires el «Antonio López», y el 22 de Barcelona para Manila y escalas el «Isla de Luzon».

### Efemeride menorquinas

MES DE JUNIO

Dia 18 —18 —1719 —Consagracion de la Iglesia Parroquial (hoy Catedral) de Ciudadela por el Ilmo. y Revdmo. Sor. D. Bartolomé Castelví, Obispo de Mazara.

Dia 19.—1879.—Un soldado del Regimiento de Tetuan da muerte á otro en la esplanada de Mahon.

Dia 20.—1657.—Es nombrado médico de la facultad de Paris el menorquin D. Cristóbal Alcántara y Cardona.

Dia 21 —1799.—Ejecucion de tres marineros ingleses en un navio de su nacion, anclado en el puerto de Mahon.

### SANTORAL

Sábado 18 de Junio.—Stos. Marcos y Marceliano hermanos mártires y Sta. Paula virgen y mártir.

Domingo 19.—Sta. Juliana de Pauconeri virgen, Stos. Gervasio y Protasio mártires.

Lunes 20.—Sta. Florentina virgen y S. Silverio papa y mártir.

Martes 21.—S. Luis Gonzaga, confesor.

### VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Sábado, á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. María. Domingo, á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

Lunes, á Ntra. Sra. de las Angustias en el Cármen.

Martes, á Ntra. Sra. de la Providencia en S. Francisco.

### CULTOS SAGRADOS

Mañana, Domingo tercero de Junio, infraoctava del Corpus, en Sta. María, á las 9 y media Tercia cantada y luego la Misa mayor solemne con esposicion de S. D. M. á las 11 la Misa última. Por la tarde, á las 3 y media Vísperas, Completas, Rosario y Trisagio.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, celebra la festividad del Corpus Christi; á las 6 y media Misa y comunion, practicándose la devocion del mes del Sagrado Corazon de Jesús, á las 9 y media se manifestará el Señor, Tercia solemne y luego la Misa mayor concertada y sermon sobre Jesús Sacramentado, quedará el Señor espuesto, á las 4 solemnes Vísperas, Rosario y Estacion, á las 6 saldrá la procesion, terminando con solemne Te-Deum, Bendicion y Reserva.

S. Francisco de Asis, por la mañana la práctica del mes de Junio, á las 9 la Misa de la Tropa, después la Misa mayor; por la tarde Vísperas, Rosario y después se dará fin al devoto Novenario dedicado al glorioso S. Antonio de Padua.

Concepcionistas, continúa por la tarde la solemne devocion del mes del Sagrado Corazon de Jesús juntamente con el Jubileo-circular de Cuarenta Horas, estando el Señor de manifiesto desde las 4 hasta las 8 y media de la tarde.

S. José, durante la santa Misa se practicará la devocion del dia 19 consagrado todos los meses al gran Patriarca S. José, por sus devotos.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON.

## ANUNCIOS

### Subasta

El día veinte del corriente á las once de la mañana, se venderá en pública subasta, por voz del pregonero, en los bajos del Centro General de Negocios, la casa n.º 3 de la plaza de la Esplanada de esta ciudad, bajo el tipo de 7.250 pesetas.

La titulación de la finca obra en las oficinas de dicho Centro.

### Subasta

El jueves 23 del corriente, á las 11 de la mañana, se venderán en licitación privada, en los bajos del Centro General de Negocios, las casas números 5, 7 y 9 de la calle Cos de Gracia de esta Ciudad.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta, están de manifiesto en las oficinas de dicho Centro.

### Subasta

El día 26 del actual á las 11 de la mañana se venderán en licitación verbal y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de sus dueños, dos casas contiguas, situadas en esta ciudad, calle de San Fernando señaladas, una con los números 48 y 50 y la otra con los números 52 y 54.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta obran en poder del referido Notario.

SOCIEDAD COOPERATIVA

### LA MASCOTA

Se suplica á los Sres. Sócios se sirvan presentar las libretas de consumo á los respectivos conserjes dentro el plazo de 8 días á contar desde hoy para tomar nota de las cantidades consumidas.

Se convoca Junta General para discutir y aprobar el Balance del último año. La Junta tendrá lugar á las 9 de la noche del día 27 del actual en las oficinas de esta Sociedad, Plaza de la Esplanada número 21. —Mahon 15 Junio 1892.—P. A. de la J. de G., A. J. Fornaris.

### Anuncio

Se vende, á voluntad de su dueño, una porción de terreno de unas tres cuarteras sembrado, con era, pajar, cisterna y otros edificios, sito en el paraje llamado, Mercadalet, término de esta Ciudad, inmediato á la carretera nueva de Ciudadela. Informarán en la Agencia Administrativa, número 14.

### Vino tinto

En la calle de S. Cirilo n.º 1 se vende vino tinto de mesa propiedad del Sr. Barón de Benimuslem.

### Para vender

Lo están las casas número 22 de la calle de San Nicolás y número 9 de la calle de Santa Catalina. Para informes calle de la Infanta número 73.

### FORTEZA

El próximo martes llegará á esta ciudad el conocido y acreditado platero mallorquín D. Ignacio Forteza portador de nuevas, variadas y riquísimas joyas de oro pudiendo asegurar sera un surtido elegantísimo cual nunca lo ha sido en sus anteriores visitas á esta ciudad.

El HOTEL BUSTAMANTE admitirá cuantos encargos se hagan para dicho señor Forteza el cual pasará al domicilio de las personas que lo deseen.

—MAGNÉSICA—

## Acreditada Magnesia efervescente VALENZUELA

Se vende á UNA peseta el bote

Venta en MAHON: Farmacias D. Vicente Teixidor, D. Mauricio Hernandez, Huérfanas de Sintés y don Jaime Ferrer.

—EFERVOESCENTE—

## AL PÚBLICO

### POR MEDIO DE SUBASTA

se venden toda clase de artículos procedentes de quiebras.

### MAHONESES

asistid á dicha liquidacion para verlo y juzgarlo.

A petición del público se sacarán á subasta todos los géneros expuestos en el establecimiento sito en la

### Plaza Arravaleta, 1 y Arravaleta, 2

siendo adjudicada la prenda al mejor postor.

Las pujas serán de cinco céntimos de peseta.



### LA PALMA

CONFITERIA DE LA REAL CASA

En dicho establecimiento se acaban de recibir una gran variedad de finas y modernas GALLETITAS propias para postres á precios sumamente baratísimos.

Igualmente ha recibido un rico surtido de CAMELOS de los Alpes y mil otros artículos que seria prolijo enumerar.

Podrán convencerse de ello las personas que tengan á bien visitar nuestro establecimiento

MERENGUES

de Fresa, Vainilla, Canela, etc.

LA PALMA

13 calle de Hannover 13

### Cernedero (torn)

Hay uno para vender. Informarán Plaza Retro número 31.

Fes de vida

Listas de embarque

En la imprenta de «El Bien Público».

### Cerdos

Hay para vender seis cerdos apropiado para engordar. Informarán en la calle de Cifuentes número 59

### Para vender

Lo están las casas calle de S. Jaime número 24, y calle de la Luna, número 9. Informarán en la calle de S. Antonio número 11.

### En venta

Lo está la casa de la calle de S. Fernando número 43, frente el Asilo de Huérfanas. Para informes, dirigirse calle de S. Sebastian número 8

### TINTA NEGRA

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

Bastion, 39, Imprenta.

### En venta

Lo está la casa de la calle de San Fernando número 52 y 54. Informarán en dicha calle número 50.

### Para vender

Lo está la casa situada en el inmediato pueblo de Villa Carlos calle de Stuart número 14. Informarán calle Montanes número 4.

### Maquinista

Se necesita una buena maquinista para el aparato de calzado. Informarán calle del Horno 53.

### Cantina

Está para vender la de la Plaza de la Esplanada número 15. Para informes en la misma Cantina

### Nodriz

Una leche de ocho semanas, desearía encontrar criatura para amamantar Vive en Alayor calle de Ciudadela número 27.

### Para vender

Lo está la casa calle del Castillo n.º 14. Para informes en la misma.

### Para vender

Lo está la Estancia llamada Ne Beca situada en el Puntaró de este término, de cabida cosa de cuatro y media cuarteras tierra seana y parte de regadío, con algunos árboles frutales, casita, era y otros edificios. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.